

CONFÉRENCE ORNITHO-MUSICALE

Mardi 21 juillet

Hugues des Touches : « Oiseaux de terroir »

et l'Ensemble musical ARTIFICES : « Les oiseaux chanteurs dans la société du XVIIIème siècle »

DÉGUSTATION-DINATOIRE vins fins du Domaine Prieure
La Chaume et Produits du terroir

Conférence ornitho-musicale avec Hugues des Touches, naturaliste et ornithologue et l'Ensemble musical ARTIFICES - Alice Julien-Laferrière (violon et serinette) et Matthieu Bertaud (flûte à bec, flageolet d'oiseau, flûte de pan, traverso, ...)

Tous les trois nous embarquent dans leurs univers de passions, à la découverte des Oiseaux du terroir, à partir de l'inventaire avifaunistique réalisé par la LPO Vendée au printemps 2019. Ils nous invitent, avec humour et poésie, à nous interroger sur ce que les oiseaux et leurs chants nous disent de nous-mêmes, de notre rapport à la terre, sur ce qu'ils nous disent de nos sociétés humaines, de notre rapport aux arts et au sacré ? **Un dialogue entre Sciences et Arts virtuose !**

Hugues des Touches, naturaliste, ornithologue, journaliste

Ancien conservateur de la Réserve naturelle nationale « Michel Brosselin » de Saint-Denis-du-Payré, passionné d'ornithologie depuis son adolescence, Hugues des Touches s'est depuis plus de 30 ans fortement impliqué dans de nombreuses commissions environnementales, à caractère techniques et scientifiques. Ardent défenseur de la biodiversité à l'échelle du Marais poitevin, il a contribué à y conforter la place des espaces protégés et la protection des espèces.



Alice Julien- Laferrière, violoniste, directrice artistique de l'Ensemble Artifices et Matthieu Bertaud, flutiste. Spécialisés dans les répertoires du XVIIe et du XVIIIe siècles, tous deux diplômés du conservatoire national supérieur de musique de Lyon, Alice et Matthieu sont régulièrement invités à jouer dans divers ensembles en France et à l'étranger (Correspondances, Artifices, Les Surprises, ...) avec lesquels ils ont enregistré de nombreux disques. Tous deux passionnés par l'imitation des sons du quotidien en musique, emblématique de la pensée baroque friande du trompe-l'œil et de l'illusion, Alice et Matthieu se sont spécialisés dans le répertoire des oiseaux chanteurs. Ils posent une interrogation poétique et drôle sur les liens que l'Homme entretient avec son environnement.



Mardi 21 juillet à partir de 19h00

Programme soirée

19h00 : visite guidée du domaine Prieure la Chaume suivie d'un verre d'accueil

20h00 : conférence « Oiseaux de Terroir »

20h45 : conférence musicale « Les oiseaux chanteurs dans la société du XVIIIème siècle »

21h30 : dégustation-dinatoire - Vins fins du Domaine accompagnés de produits du terroir

Sur réservation obligatoire - Places limitées

Tarif/personne : à partir de 25,00/personne

Possibilité de réserver la conférence seule sans la dégustation-dinatoire

Informations : contact@confluences-asso.fr

[Réservation en ligne uniquement](#)

